
ASSOCIATION SPORTIVE CHINONAISE DES
ARCHERS RABELAISIENS

Compte-rendu de l'Assemblée Générale
du 08 juillet 2023

Présents   : 15 archers
ABRAHAM Loïc, CLOUD Mickaël, GUILLON Valérie, LANDA Ambre, LANDA Sylvie, 
LEDAY David, MAUDOIGT Mickaël, MAUDOIGT Valérie, MILLON Mickaël, MORIN 
Philippe, PELLE Eric, PELTIER Jean-Marie, SOUCHET Béatrice, SOUCHET Patrick, 
STREUVE Julie.

Présents hors club   :
DEMETZ Monia, DAUDIN Jean-François (représentant la Mairie de Chinon)

Pouvoirs :
FABISIAK Jean-Noël, PESSEREAU Anthony

Excusés   :
CHAUMIN Clémence, DEFLAUX Maxine, DEFLAUX Raphaël, GAULT Maëlys, GIROD-
ROUX Nathalie, KONE Aguibou, LEGUILLE Corentin, LEPAGE Pierre, PESSEREAU 
Pauline, PITOIS Camille, ROZE Jean-Luc, DELAGE Rémy (Conseiller délégué aux Sports à la
CCCVL)

• Ordre du jour :

– Acceptation du compte-rendu de la dernière AG
– Point sur l'année écoulée
– Bilan sportif
– Compte-rendu et bilan financier par la trésorière
– Tarifs 2023/2024, Sponsors, Travaux, Formations...
– Calendrier (Manifestations, concours, préparations...)
– Questions diverses



Début de l'AG   : 14h10

Jean-François DAUDIN, conseiller municipal à la Mairie de Chinon, en charge du 
service des Sports a pris la parole.

Depuis de nombreuses années, le club demande un nouveau terrain extérieur. Le 
projet a été remanié et redéposé depuis un peu plus d'un an auprès de la mairie.
Pour rappel, le terrain actuel est en zone inondable (les cibles ont donc régulièrement les 
pieds dans l'eau et aucune structure ne peut être montée) et les cibles ont été victimes à 
plusieurs reprises de « malveillance » voir de vandalisme.

Un travail est en cours afin de pouvoir proposer au club un terrain viable et de 
manière assez rapide.

Des rencontres avec le service des sports de la ville, le président du club et la 
conseillère régionale de la FFTA ont eu lieu pour le site de la Plaine des Vaux ; ce terrain 
serait idéal mais la faisabilité pour diverses raisons (financières et environnementales 
surtout) rend le projet très compliqué, voir irréalisable après des études et enquêtes 
publiques.

Une autre option est envisagée par la mairie en partenariat avec la CCCVL sur un 
terrain à Cinais (face au terrain de foot) Ce partenariat permettrait d'avoir une plus grande 
enveloppe pour la réalisation de notre terrain, et de manière plus rapide.

Des bâtiments pourraient être construits plus rapidement, et le terrain est clôturé.
Les différentes études et enquêtes sont en cours, le projet pourrait voir le jour d'ici 2025.

Nous avons également évoqué le gymnase Jean Zay.
L'éclairage va être changé par des LED. Nous avons demandé si le pas de tir était concerné
ou pas, ce qui serait dans l'optique de l'économie d'énergie, car le mail envoyé est resté sans
réponse. (nous ne pouvons intervenir nous-même sur l'éclairage)

De plus, le soucis de chauffage lors des compétitions a été évoqué.
Nous avons également demandé un éclairage dans notre local de stockage du 

gymnase.
Les demandes seront remontées à la Comcom.

Des aides techniques pourraient être possibles si les demandes sont faites bien en 
avance pour du prêt de matériel.

M Daudin souhaite développer les activités sportives estivales sur la plage de la 
Vienne à Chinon en partenariat avec les associations. Il nous précise que si le club souhaite 
y participer, le service des sports se fera un plaisir de nous y aider (les réunions de 
préparations se situent vers mars)

M Daudin ayant d'autres obligations a dû quitter l'assemblée avant la fin de celle-ci 
et nous remercie de l'invitation.

• Compte-rendu de la dernière AG     :

Après vote à main levée, celui-ci a été accepté à l'unanimité.



• Point sur l     'année écoulée :

* Les chiffres de l'année     : Voir Power Point

Le nombre d'adhérents est stable.
La proportion de femmes licenciées est toujours au dessus de la moyenne nationale 

FFTA (légère baisse par rapport à l'an dernier),ce qui nous a permis d'obtenir la 
certification « Mixité » dans notre label.

66% de renouvellement, nous avons gardé une grande partie de nos licenciés, mais 
peu chez les jeunes.

Toujours une majorité d'arcs classiques dans le club, avec une proportion d'arcs à 
poulies qui est en grande augmentation en fin de saison chez les Séniors. L'an prochain, il 
sera peut-être possible de faire des équipes.

Le 5 juillet dernier, David et Loïc ont organisé une initiation tir à l'arc pour des 
personnes d' « Entraides et solidarités »
Une des personnes serait intéressée d'ailleurs pour s'inscrire la saison prochaine.

Le 14 juillet prochain Eric fait une animation au camping de Rigny-Ussé avec l'aide 
d'Estelle (comme l'an dernier)

Le 21 Août nous organisons une animation lors du tour de l'Avenir qui arrive à 
Chinon 
David sera là toute la journée, Valérie la matinée.
Avis aux amateurs qui peuvent venir aider. La ville recherche également de nombreux 
signaleurs (mail envoyé il y a quelques temps aux licenciés)

Toutes ces initiatives peuvent nous aider pour les certifications dans notre label.

Dernier TAE le 9 juillet à Amboise (Championnat départemental) où David est 
inscrit.

* Les formations     :

- Patrick et Béa ont obtenu leurs certifications d'Encadrant Fédéral le 16 octobre 2022.
- David est officiellement Arbitre Fédéral option campagne et a prêté serment le 17 juin 
2023.
- Valérie G. a obtenu son diplôme d’Entraîneur Fédéral le 31 mai 2023.
 -Valérie P. et Béa ont fait une formation « Dons et mécénats » organisée par le CDOS.

Le club a obtenu le Label Espoir pour 2023 et 2024 avec les certifications « Mixité »
et « Citoyenneté » le 16 décembre 2022.

Le 19 novembre 2022 David a été élu Président du CDTA 37 (Comité 
Départemental de Tir à l'Arc) ; si des personnes sont intéressées pour en faire partie, elles 
sont les bienvenues !



• Bilan sportif     :

Voir Power Point - Résultats individuels des compétiteurs sur le Power Point.

En saison salle, le club de Chinon a été représenté dans 13 concours.
Nous avons eu une équipe lors de la Coupe 37 et 4 archers ont été au Départemental salle.

En saison extérieure (plus épurée), le club de Chinon a été représenté dans 5 concours 
campagne et 1 TAE (2 avec celui du 09/07)
1 archer a été au Départemental campagne et 3 archers au Régional campagne et 1 archer 
sera au Départemental TAE International le 09/07.

• Compte rendu et bilan financier     :

Voir Power Point

Forte augmentation des frais concernant les formations, qui sont pris en charges par le 
club, car beaucoup de formations cette année.
L'amortissement des frais engagés pour la réfection des cibles extérieures se fait jusqu'en 
2026 (sur une période de 5 ans)
Petite baisse de revenus au niveau des AVJ cette année.
Nous avons une baisse de vente de kits d'initiation (car beaucoup de renouvellement)

La Région a fait un geste dans le cadre du plan de relance pour aider les clubs à motiver 
des licenciés à se former.
Hausse des dons également (don des frais kilométriques de formation)

Au niveau des subventions, c'est une année exceptionnelle car nous avons reçu la 
subvention du département pour les travaux des cibles extérieures (50% du montant de la 
facture). Le club avait réglé la facture la saison dernière, qui avait amené de ce fait à un 
bilan négatif.
Concernant les concours, les buvettes ont bien fonctionné cette année.

Après vote à main levée, le bilan est accepté à l'unanimité.

• Projets pour la saison 2024     :

- Interventions d'un BE :
Il sera à déterminer quel BE est disponible pour venir faire une ou plusieurs interventions 
au sein du club. Il y en a 5 sur le département, à voir selon leurs disponibilités.

- Mécénat     :
Béatrice et Valérie P., suite à leur formation, travaillent actuellement sur l'élaboration d'un 
dossier pour présenter le club à de futurs mécènes.
Professionnels ou particuliers auront la possibilité de faire des dons au club, qui seront 
partiellement déductibles des impôts (60 ou 66%)



- «     Ma Petite Sponso     »     : Une application qui aide à sponsoriser le sport amateur.
Le club ASCAR y est présent.
C'est une application qui permet de faire des dons au club de notre choix tout en recevant 
personnellement une petite cagnotte à chaque achat.
Cela fonctionne sous forme de bons d'achats, ou de lien direct sur le site marchand. Il existe
également une possibilité de synchronisation bancaire (avec les commerçants locaux)
L'application ne fonctionne pas uniquement pour les licenciés, tout le monde peut y être 
(famille, amis...)
Une fiche sera faite pour la rentrée.

- Valorisation du bénévolat     :
Mickaël Maudoigt travaille sur une amélioration du site qui permet de pointer la présence 
des entraîneurs pour valoriser leurs heures.
Ce pointage est nécessaire pour toute demande de subvention.

- Sponsors     :
RDV en septembre avec nos différents sponsors

- Achats     :
Il faudra prévoir l'achat d'arc métallique pour les petits.
Il y aura des roulettes à prévoir pour les panneaux de séparations, car ils sont difficiles à 
manœuvrer.
Il y aura quelques achats de petits matériels à prévoir (coussin d'équilibre...)

- Tarifs licences 2023/2024     :
La licence se distingue en 4 parts : FFTA, Région, Département et Club.
L'augmentation de la FFTA a été refusée cette année lors de leur AG (prévue à 4€)
La saison prochaine, augmentation d'1 euro de la part Région.

La licence de notre club n'a pas augmenté depuis une bonne dizaine d'années.
Prévoir une augmentation cette saison permettra de pallier aux futures augmentations des 
autres parts.

La licence des adultes (Séniors) va augmenter de 5€ (avec ou sans compétition)
Les Jeunes (U13 à U21) et Poussins (U11) auront une augmentation de 1€ et pas de 
changement pour les licences Découvertes.

Tarifs adoptés à l'unanimité.

- Locaux     :
Il reste des choses à vider au local des Courances.
Quelques affaires sont à emmener au nouveau local au CTM, et surtout quelques tours à la 
déchetterie sont à faire.
Masques à prévoir.
La date est fixée le samedi 29 juillet au matin. RDV 8h30

Valérie G. a récupéré 4 vestiaires métalliques pour le local du gymnase.
Sylvie va nous ramener des séparations pour le pas de tir, comme l'an dernier. Il faudra 
prévoir d'y ajouter des roulettes.



- Un tournoi poussins-benjamins a été organisé par la Région cette saison. C'est un 
tournoi ludique qui se fait en interne, et les résultats sont remontés à la Région qui fait un 
classement de tous les archers des différents clubs.
Mickaël Millon est OK pour l'animer l'an prochain. 

- Formations     :
Les dates des formations (entraîneur, encadrant, arbitre...) sont sorties, les fiches sont 
disponibles sur le site du CDTA. Avis aux amateurs !
La date limite d'inscription pour entraîneur et encadrant est fin août.

 - Dates à venir pour la saison 2024 :

Le concours interne salle que l'on fait chaque année sera déclaré en concours loisirs auprès 
de la FFTA (ceci rentre en ligne de compte dans les certifications)

Lundi 21/08/2023 : Initiation lors du Tour de l'Avenir à Chinon

Samedi 02/09     /2023 : Forum des associations

Samedi 09/09/2023 : Reprise des entrainements au gymnase

Samedi 25/11/2023 : Concours interne salle

Samedi et dimanche 20 et 21/01/2024 : Concours salle

Dimanche 26/05/2024 : Concours campagne à Huismes

• Questions diverses     :

Précision concernant les poussins : le club se réserve le droit, après 2 ou 3 séances 
d'essais, de ne pas accepter certains jeunes si leur niveau physique ou leur possibilité de 
concentration ne leur permet pas de suivre de manière correcte les cours d'initiation, afin 
d'éviter tout soucis, que ce soit pour eux ou pour les autres archers.

Il avait été entendu que le certificat médical disparaîtrait pour la prochaine saison.
Aucune précision ou information n'a été apportée à ce jour.

Clôture de la séance = 17h10
Cette assemblée se termine par le pot de l'amitié.

Fait à Anché, le 18/07/2023
Le président, La secrétaire,



  

LES CHIFFRES DE LA SAISON



  

Nombre de licences

● Saison 2022 = 51
● Saison 2023 = 47
● 92% de l'effectif de la 

saison passée



  

Répartition hommes - femmes

● Saison 2022● Saison 2023



  

Renouvellement - Création

● Saison 2022● Saison 2023



  

Types d'armes

● 41 Classiques
● 5 Arcs nus
● 3 Poulies
● 1 Arc droit

● Moins de poulies que l'an dernier mais il y a du 
changement en fin de saison... � �

● 50 au total car des archers tirent avec plusieurs 
armes



  

Répartition par type de licence

● Tous les types de licences sont représentés, avec une 
majorité de Sénior 2.

● Très peu de U21 au club (chose récurrente)



  

Répartition par catégorie d'âge

● Les + de 21 ans représentent 59% des 
licences, soit 28 licences (sur les 47 au total)



LA SAISON SALLE 2022-2023

● Le club de Chinon a été représenté dans 
13 concours cette saison.



● 18 archers ont 
participé à des 
concours salle, dont 
5 ont été 
uniquement à celui 
de Chinon (Jean-
Noël, Raphaël, Loïc, 
Camille et 
Clémence)



● Une équipe classique a participé à la coupe 
37 à Chambray le 18 décembre.

● 4 archers ont été au départemental salle à 
St Cyr-sur-Loire les 4 et 5 février.



LA SAISON EXTERIEURE



LA SAISON EXTERIEURE

● Saison beaucoup plus épurée
● Le club a été présent dans 5 concours 

campagne et 1 TAE national.
● 1 archer a participé au Départemental 

Campagne (à Mondion)
● 3 archers étaient au Régional Campagne (à 

Nazelles Négron)
● 2 archers (sauf omission) participeront au 

TAE Départemental (à Amboise) le 9 juillet.



Béatrice SOUCHET (S3)

● 9 concours salle
● 2x 1ère, 4x 2ème, 3x 3ème
● Moyenne 478
● 97ème (sur 411) en CL

● 1 concours campagne (1ère)



David LEDAY (S2)

● 3 concours en BB, 3 en Classique en salle
● Moyenne 379 (BB) et 549 (Cl)
● 548ème (sur 1267 en scratch) en BB, 

241ème (sur 2776) en CL
● 9ème au départemental salle (CL)
● 4 concours campagne – Moyenne 362

55ème (sur 300)
● 2ème départemental et 4ème régional en tir 

Campagne



Eric PELLE (S2)

● 2 concours salle, 1x 1er, 1x 3ème
● Moyenne 372 (558)
● 810ème (sur 1111) en Co

● 1 TAE National (4ème)



Estelle PELLE (S1)

● 3 concours salle, 2x 2ème, 1x 3ème
● Moyenne 466
● 349ème (sur 964) en CL

● 1 TAE National (2ème)



Maëlys GAULT (U18)

● 2 concours salle
● Moyenne 180 (271)
● 666ème (sur 896) en CL



Jean-Marie PELTIER (S3)

● 4 concours salle
● Moyenne 413
● 1014ème (sur 1759) en CL



Julie STREUVE (U15)

● 5 concours salle
● 1x 1ère, 2x 2ème, 2x 3ème
● Moyenne 470
● 183ème (sur 651) en CL
● 3ème au départemental salle (CL)

● 2 concours campagne – « Moyenne » 211
● Championne régionale en tir Campagne



Maxime LEDAY (S1)

● 3 concours salle
● Moyenne 407
● 490ème (sur 1267 en scratch) en BB
● 11ème au départemental salle (BB)



Mickaël MAUDOIGT (S2)

● 2 concours salle
● Moyenne 269 (404)
● 2065ème (sur 2776) en CL



Mickaël MILLON (S2)

● 4 concours salle
● Moyenne 497
● 872ème (sur 2776) en CL
● 10ème au départemental salle en CL



Patrick SOUCHET (S3)

● 4 concours salle
● Moyenne 350
● 646ème (sur 1267 en scratch BB)

● 1 concours campagne
● 3ème régional en tir Campagne



Valérie GUILLON (S2)

● 6 concours salle
● 2x 1ère, 1x 2ème, 1x3ème
● Moyenne 501
● 178ème (sur 1163) en CL



Valérie MAUDOIGT (S2)

● 2 concours salle
● Moyenne 258 (387)
● 826ème (sur 1163) en CL



Bilan financier

ASCAR 2022 / 2023



2

SOMMAIRE
- Soldes des comptes
- Compte de résultat
- Bilan
- Analyse des écarts
- Prévisionnel 2023 / 2024



SOLDE DES COMPTES

Au 30 juin 2023
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COMPTE
 DE RESULTATS
2022 / 2023



Répartition des 
recettes

Répartition des 
dépenses



BILAN 2022 / 2023
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ANALYSE DES ECARTS
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Total charges 2021 / 2022 = 15 687,30 euros    - Evolution 2022 / 2023 = - 42%

- Sur l’exercice précédent, 11 710,52 € de dépenses suite vandalisme qu’on ne trouve pas cette année
- Explosion des charges de formations (+ 823 %) car formation 1 arbitre, 1 entraîneur, et 2 encadrants 

fédéraux (Rappel : formation + frais transport, repas et hébergement pris en charge par le club)

Total produits 2021 / 2022 = 7 671,59 euros   - Evolution 2022 / 2023 = + 85%

- Pas de fête de Noël cette année faute de chauffage.
- Hausse des subvention (5247 € : Département 700 €, Conseil communautaire CCCVL 330 €, Aide 

exceptionnelle départementale 4217 €, contre ), des dons (1157,10 € car non remboursement des 
frais kilométriques de formations) et remboursement exceptionnel de 168,8 € du Comité Régional 
CVL. A venir, subvention 1000 € de la ville de Chinon qui apparaîtra sur prochain bilan.

- Baisse des AVJ (208 € cette année contre 304€ l’an dernier) suite nouvelle communication.
- Nombre de licenciés stable (47 contre 51 l’an dernier)

Cotisation en légère hausse + 14% (4213 € contre 3679 € l’an dernier / Rappel : 64 % du montant de 
l’adhésion sont reversés par le club à la FFTA !)
Ajustement du tarif de location des arcs amenant une petite hausse des revenus.
Chute du nombre de vente de kits d’initiation car renouvellement ++
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PRÉVISIONNEL      
2023 / 2024



Lorem ipsum dolor sit amet, consectetuer adipiscing elit. 
Maecenas porttitor congue massa. Fusce posuere, magna 
sed pulvinar ultricies, purus lectus malesuada libero, sit 
amet commodo magna eros quis urna.

LOREM IPSUM DOLOR SIT AMET, 
CONSECTETUER ADIPISCING ELIT. Valérie Maudoigt

Trésorière

ascar.chinon.tresorier@gmail.com
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Je reste à votre 
disposition si vous 

avez des questions !

mailto:ascar.chinon.tresorier@gmail.com
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